
 
EDITO 

Les élus d’opposition rencontrent et consultent  

les habitants de la ville dans leur quartier depuis 

janvier 2023.  

23 "cafés des élus" ont eu lieu en tout.  

Le dernier avant la pause estivale 2024 aura lieu 

près de la voie verte et de la Commanderie,  

le samedi 15 juin, de 14h à 16h.  

Nous vous invitons à venir partager ce moment ! 
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Ni Capitalisme, ni Fascisme. ¡No pasarán! 

Nous n'allons pas vous faire une leçon de morale en demandant à tout prix d'aller voter avec pour seul  
argument que vos ancêtres se sont battus pour en avoir le droit. Nous laissons cela à ceux d'en face. 
Nous savons que les élections européennes ont toujours eu une abstention énorme et que celles du  
9 juin 2024 ne dérogeront probablement pas à la règle. Ce billet n'est pas destiné à ceux qui sont certains 
de se déplacer le 9 juin, mais à toi, abstentionniste. Nous entendons ton discours : tu n'attends plus  
rien de tes représentants, ni des 705 à 720 autres de tous les pays qui se présenteront à Bruxelles  
prochainement.  
Mais tu sais aussi que les « c'était mieux avant » voteront. Les partisans du « désordre établi »  
également. Les bas du Front ... National se déplaceront ! Cette élection ne donne pas envie et pourtant, 
sache qu'elle est importante (comme toutes les autres). Les politiques votées au parlement impactent ta 
vie ainsi que celle de tous les citoyens de tous les pays de l'UE. Alors autant choisir ceux qui sont plus 
proches de tes idées ! 

À toi, Abstentionniste qui en a marre d’entendre ce discours politique libéral teinté de racisme et 
de ces lois votées à Bruxelles qui aboutissent à la perte de tes acquis, prends ton balai pour 

les mettre dehors ! Le 9 juin, ne te fais pas voler tes droits ! 

 Si nous t'avons convaincu mais que ce jour-là tu te maries,  
tu as un repas chez ta belle famille ou bien piscine, tu peux 
donner une procuration à un de tes proches pour qu'il vote  
à ta place.  

  Guillaume Bouteloup, Julien Clerget et Joël Deleule  
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Page facebook de la Ville de Dole, 
Juin 2016. 

 

Jean-Marie Sermier, en janvier 
2020, s’enorgueillissait d’un 
"engagement tenu", en pro-
mettant un raccordement possible 
dès l’année en cours... 

 
Janvier 2021, la fibre est  
encore en cours de déploie-
ment, et il est question de 

fin 2022 pour l’achèvement du 
chantier. Des riverains se plai-
gnent de la pose de nouveaux  
poteaux à côté d’autres. Comme 

le rappelle le maire de Dole dans 
un article du Progrès de janvier 
2021, « C’est nous qui donnons 
l’autorisation de faire des trous 
dans la chaussée pour implanter 
les poteaux ». 

Il était donc au courant, mais  
assure avoir demandé à Orange 
des solutions alternatives plus 
esthétiques. 

 
Mars 2024, la fibre n’est  
toujours pas disponible  
partout à Dole, mais elle  

progresse… Des poteaux sont à  
nouveaux implantés. On note 
même l’un d’eux posé en doublon 
d’un poteau récemment implanté, 

ne comportant qu’un seul câble et 
qui lui-même avait été posé  
quasiment contre un poteau 
d’Enedis. Le motif du travail des 
ouvriers d’Orange était un 
« remplacement » de poteau. Via 
le cabinet du maire, j’ai averti l’élu 
en charge du numérique, qui  
découvrait les faits, et j’en ai  
profité pour demander quelles 
avaient été les solutions propo-
sées par Orange à la suite des  
demandes du maire en janvier 
2021.  Un mois plus tard, on m’a 
répondu qu’il s’agissait d’une  
erreur d’Orange et que le poteau 

serait retiré. Un mois encore après, 
il est toujours en place. Quant à 
ma demande, elle est restée sans 
réponse malgré une relance, et la 
municipalité ne peut pas cette fois 
incriminer un prestataire extérieur.  

 
Avril 2024, des habitants  
se plaignent de câbles qui 
"dégringolent" et défigu-

rent le secteur sauvegardé. La 
faute aux sous-traitants de sous-
traitants pour l’adjoint au numé-
rique qui assure là encore que les 
travaux seront refaits.  

Un agent municipal est désormais 
mandaté pour suivre le déploie-
ment ; il était peut-être temps que 
quelqu’un s’occupe de tous ces 
problèmes signalés depuis 4 ans. 
  
Prudent, l’adjoint s’engage à une 
couverture par la fibre à 90 % d’ici 
à fin 2024, et ouvre ainsi son para-
pluie contre les futurs non éligibles 
mécontents : « Nous n’atteindrons 
jamais 100 % ». Les promesses 
n’engagent que ceux qui les 
croyaient en 2016, quant à celles 
de 2024 … 

 

Nicolas Gomet, conseiller municipal 
groupe Vert et Ouvert,  

Union Écologique et Sociale, 
Mouvement Ondulatoire Unifié. 

« La fibre optique  
pour tous les dolois :  

les travaux vont commencer !  
30 % des dolois seront éligibles dès 

mai 2017, et 100 % en 2021. »  



Le plateau de chirurgie ambula-
toire de l'hôpital Louis Pasteur est 
opérationnel depuis le 18 mars 
dernier. À première vue, cette 
pratique qui permet aux patients 
d’être opérés sans hospitalisation 
présente beaucoup d’avantages. 
Être opéré et rentrer chez soi 
dans la même journée peut s’avé-
rer plus confortable que l’hospita-
lisation, oui, mais le modèle de 
l’ambulatoire n’est pas adapté à 
tous les patients ni à toutes les 
situations. 
Pour certains patients, le retour à 
domicile peut être difficile à gérer, 
en raison de l'isolement, du 
manque de soutien familial, ou de 
contraintes matérielles. Le suivi 
des patients à domicile repose 
avant tout sur les familles. 
Par ailleurs, 30 % des patients ce 
qui n’est pas négligeable ne peu-
vent bénéficier de la chirurgie  

ambulatoire, car ils ont besoin 
d’une prise en charge plus  
intensive ou urgente. 

Ils n’ont donc d’autre choix  
que de se diriger vers le CHU  
de Besançon, occasionnant une 
pression supplémentaire sur cet 
établissement qui peine à  
absorber tous les patients du  

bassin dolois.  
Aligné sur les directives euro-
péennes, le virage ambulatoire du 
système de santé français a été 
largement motivé par des consi-
dérations économiques : réduc-
tion des coûts hospitaliers en  
diminuant le nombre de lits et de 
personnels.  
Pour l’hôpital Louis Pasteur, cette 
politique comptable a signifié la 
fin de la chirurgie publique  
conventionnelle (urgence et hos-
pitalisation) au profit exclusif de la  
chirurgie ambulatoire. 
Chirurgie conventionnelle, chirur-
gie ambulatoire, chaque approche 
devrait trouver sa place et être 
complémentaire. 
Ainsi serait assurée une couver-
ture complète des besoins chirur-
gicaux pour la population du  
bassin dolois. 

Nadine Herrmann,  
conseillère municipale PCF,  

groupe Ensemble Dole.  
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Dans la nuit du 30 Avril au  
1er mai, le local du PCF à Dole a 
été vandalisé par des individus 

mal intentionnés qui l'ont aspergé 
de peinture noire. Ces pratiques 
de voyous salissent notre démo-
cratie. Ces actes n’ont pas leur 
place dans un état de droit et 
leurs auteurs doivent être sanc-
tionnés. L’ensemble des forma-
tions politiques de gauche locale-
ment ont spontanément apporté 
leur soutien aux camarades  
communistes de Dole victimes de 
ce vandalisme. À droite, cette soli-
darité se manifeste avec plus de 

tiédeur. Ce camp politique est 
pourtant réactif pour exprimer 
une émotion et une colère légi-
times face à des actes d’intimida-
tion. Les réactions à géométrie 
variable sont consternantes. Ma-
gnanimes, nous ne leur demande-
rons pas de condamner ces actes 
mais au moins de dénoncer cette 
violence politique portant préjudi-
ciable à l’ensemble de la société. 

 

Guillaume Bouteloup, 
conseiller municipal LFI,  
groupe Ensemble Dole.   
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Demandez à recevoir la Lettre : 

groupevertetouvert@ecomail.fr  

Suivez-nous ! 

  
https://

www.facebook.com/
ensembledole 

Rédacteurs : Guillaume Bouteloup, Julien Clerget, Joël Deleule, Timothée Druet, Nicolas Gomet, Hubert Guyet, Nadine Herrmann, Laetitia Jarrot-Mermet, Mathieu Schlienger. 
Conception : Jean-Michel MILLOTTE 

 
https:// 

www.facebook.com/
GroupeVertEtOuvert 

 

L’Union Écologique et Sociale organise pour la  
deuxième année consécutive son festival, le 
FESTI’POL, alliant fête et réflexion politique. Il aura 
lieu dans notre commune, à la salle des fêtes de 
Goux. L’accueil à la buvette bio et locale sera possible 
dès la fin de la matinée. Des animations et ateliers 
pour toute la famille seront proposés et des temps 
forts rythmeront l'après-midi.   
Une conférence-débat lancera l’après-midi, suivie de 
concerts et tables rondes avant l’apéritif en musique 
et le repas partagé du soir.   
La journée s’achèvera par des concerts. 

Nicolas Gomet 

 

En page 4 de couverture, l’éditeur nous met en appétit ! « Huit millions de personnes en 
France ne peuvent pas se nourrir comme elles le souhaiteraient. Certaines sont obligées de 
recourir aux dons, d’autres sont contraintes de se rabattre sur des produits low cost …   
À l’opposé de cette réalité, une offre alternative à celle de l’industrie agroalimentaire, de 
meilleure qualité (bio, locale…) se développe depuis vingt ans, mais elle n’est accessible 
qu’aux ménages ayant un certain revenu. Bien manger est devenu un luxe. »   

Benjamin Sèze, journaliste, a mené l’enquête. Elle décrypte les rouages d’un système et 
explore de nouveaux modèles pour l’alimentation de demain. Lutter contre la précarité 
alimentaire, c’est agir tout au long de la chaîne, du champ à l’assiette. C’est repenser la 
place que nous faisons à l’alimentation, dans nos vies et dans notre société.  

Ce livre regorge d'initiatives locales, parfois avec le soutien de collectivités, toujours par la 
rencontre d’acteurs locaux ! Ne serait-il pas temps de faire, ici et maintenant, du Pacte du 
pouvoir de vivre le lieu de la rencontre de toutes les parties concernées ?  

Bonne lecture et, pourquoi pas… passez à l’action !  

Suggestion de lecture d’Hubert Guyet.  

Benjamin SÈZE  
Les éditions de l’Atelier  

2023, 175 pages, 17€ 
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